



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



31-03-21

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2

[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[Respuesta a los migrantes debe “reflejar los valores estadounidenses”](#): Kamala Harris

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

INE

El consejero del INE, Jaime Rivera Velázquez, dijo que “no estaría seguro si ya se recibió en la Oficialía de Partes, y en todo caso se turnará al TEPJF, éste es un derecho que tienen todos los partidos, de impugnar, recurrir ante el Tribunal las decisiones que tome el INE, y con las cuales están inconformes. No hay un plazo legal que obligue al Tribunal Electoral a resolver en un tiempo determinado, pero es comprensible que deberá hacerlo pronto para que quede definida la situación de la candidatura o las candidaturas de todos los partidos que en su caso recurran a él. (Milenio TV) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el exconsejero del INE, Benito Nacif, habló de los ataques del presidente al INE, de la amenaza de un partido con desaparecer a la institución y lo que escribió Salinas Pliego sobre la desaparición del INE. Señaló que éstas son unas elecciones muy complejas y preocupa que, en lugar de recibir el apoyo de otras autoridades, el INE esté bajo el ataque del presidente. Dijo que es necesario explicar al pueblo la naturaleza de los ataques y apelar a la razón, pues el pueblo es el juez de todo lo que está sucediendo. (Noticias MVS) [Se anexa nota](#)

En entrevista, titular de la secretaría de mexicanos en el exterior y política internacional de Morena, Martha García Alvarado, habló de su consideración de traición a la comunidad migrante. Comentó que los espacios que mandato el TEPJF, son para que los partidos de acción afirmativa a mexicanos, incluida la diputación migrante, que debería hacer para algún militante, pero Mario Delgado traiciona a la comunidad migrante, ya que no la consideró para verificar los perfiles de los candidatos. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el director de Estadística y Documentación Electoral del INE, Daniel Flores, sobre la impresión de boletas con miras a la jornada del 6 de junio, y en el que detalló que el pasado 29 de marzo, arrancó formalmente la producción del papel seguridad, mismo que corre a cargo de la empresa Pachisa Patolera de Chihuahua, y que pertenece al corporativo Copamex. (Imagen Informativa) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el secretario General de Morena en Guerrero, Marcial Saldaña, habló sobre la manifestación en Chilpancingo en contra del INE por Félix Salgado Macedonio. Comentó que ayer ya se presentó la impugnación contra 7 consejeros del INE que tomaron una decisión política arbitraria que atenta contra la democracia en Guerrero. Dijo que estos consejeros arrebataron una candidatura a Morena. (W Radio) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



En entrevista, Germán Martínez Cázares, senador, habló sobre los señalamientos de Morena al INE. Comentó que ya se inició de manera fuerte la campaña electoral y Morena tiene muchas posibilidades de triunfo, y por consiguiente muchas ambiciones, por lo que son lógicos los ataques al árbitro. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el candidato a diputado de Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, habló sobre la carta firmada por más de dos mil personas para defender al INE. Dijo que el INE es un defensor de la democracia y ha cumplido estrictamente con lo estipulado por la ley en materia electoral. El desprestigio provoca que el equilibrio de las próximas elecciones se pierda. (Enfoque) [Se anexa nota](#)

El INE tiene 10 opciones para elegir a la nueva presidenta del Instituto Electoral del Estado de México y las citó para entrevistarlas y poder decidir de entre ellas quién podrá continuar con el desarrollo del proceso electoral y encabezar a IEEM durante los próximos siete años. Está Lilibeth Álvarez Rodríguez en la primera posición por ser la mejor calificada en el examen de conocimientos y en el ensayo presencial, pero en otras ocasiones no ha sido considerada luego de la entrevista y quienes integran la comisión se han decidido por personas con menor desempeño académico. Actualmente se encarga del área de Transparencia del Instituto Electoral. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

TEMAS ELECTORALES

De acuerdo a una lista del PAN en el Estado de México, las dos primeras posiciones plurinominales para Ingrid Schemelensky Castro, actual legisladora y la segunda para Enrique Vargas del Villar, alcalde en Huixquilucan y calificado como el mejor del estado y tercero del país, se beneficiaron al asignarse los primeros lugares de este partido. Se informó que la Comisión Permanente Estatal del PAN en el Estado de México en votación unánime determinó las posiciones por el principio de representación para la próxima legislatura de la entidad. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

El candidato independiente por el municipio de Dolores Hidalgo, Julio González, denunció Ante la Fiscalía General del Estado un atentado con bombas tipo molotov en su contra. El hecho que ocurrió el pasado 22 de marzo quedo registrado por un video de vigilancia donde se observa el momento en que dos motociclistas lanzan el artefacto explosivo contra su domicilio. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

El exprecandidato de Movimiento Ciudadano a diputado local por el distrito de San Martín Texmelucan, José Elías Medel Galindo, quien se exhibía en redes sociales en una relación con su menor hija, fue vinculado a proceso por diversos delitos. Un Juez de Control vinculó a proceso al abogado poblano por los presuntos delitos de violación equiparada, corrupción de menores y trata de personas en su modalidad de otras formas de explotación sexual a través del almacenamiento de pornografía infantil. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Si el voto le favorece, Carlos Guevara Garza, candidato independiente a la alcaldía de García, planteó beneficiar a los adultos mayores con programas tendientes a proteger su salud física y mental. Después de realizar un recorrido de campaña por las colonias Emiliano Zapata y El Fraile 1, los habitantes le externaron su inquietud en torno al cuidado de las personas de la tercera edad. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



CIUDAD

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó que se mantendrá en su cargo y evadió responder si tiene aspiraciones a la Presidencia. Durante la inauguración del Hospital La Pastora-Cuautepec, en Gustavo A. Madero, que iniciará operaciones la siguiente semana, se le preguntó sobre la nominación para mejor Alcalde. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Una convocatoria en búsqueda de una persona para ocupar la Fiscalía de Investigación en Delitos Ambientales y en materia de Protección Urbana, fue emitida por la Fiscal General de Justicia, Ernestina Godoy. "La convocatoria está dirigida a las organizaciones de la sociedad civil e instituciones académicas enfocadas en la atención de delitos contra el ambiente, la gestión ambiental y la protección a la fauna, así como por maltrato y crueldad animal y en materia de defensa de los derechos humanos asociadas al desarrollo urbano, para postular candidatos", indica. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Con motivo a la "178 Representación del viacrucis de Semana Santa" en la alcaldía Iztapalapa, la Secretaría de Seguridad Ciudadana implementará un dispositivo de vigilancia, seguridad y vialidad, para inhibir la aglomeración de personas, para continuar con las medidas sanitarias. Serán 483 uniformados los encargados de resguardar las escenificaciones y estarán apoyados de 78 unidades oficiales, seis motocicletas, dos grúas, una ambulancia del ERUM, además de un helicóptero del Agrupamiento Cóndores que, en caso de ser requerido, estará listo para realizar un sobrevuelo. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

NACIONAL

Luego de que la Secretaría de Salud publicara en su reporte oficial de exceso de mortalidad en el país que las muertes por Covid-19 suman más de 322 mil, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que en su gobierno no se oculta nada y acusó que sus opositores y los medios de comunicación "lo magnificaron" para afectar a su gobierno. El presidente adelantó que la próxima semana, por recomendación de sus médicos, se vacunará contra Covid-19. Ante una reapertura de la frontera con EU, el presidente informó que Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, tiene comunicación permanente con autoridades estadounidenses. Cuestionó el por qué EU opina sobre cuestiones que solo competen a los mexicanos como la situación de los derechos humanos y defendió a Sanjuana Martínez, directora de Notimex, señalada de atacar a periodistas. Informó que como parte del reconocimiento a los abusos que sufrió el pueblo yaqui, se realizan acciones de justicia como la restitución de tierras y de agua. Ante el señalamiento de supuestos abusos de las Fuerzas Armadas, el presidente aseguró que su gobierno "no es igual a los que se fueron", porque no es autoritario, no declaró la guerra y no desaparece a nadie. Tras su conferencia de prensa, AMLO arribó al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México para abordar un vuelo comercial rumbo a Villahermosa, Tabasco, en donde encabezará una conferencia de prensa sobre la entrega de apoyos a damnificados por las inundaciones del año pasado. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

Damnificados por las inundaciones del año pasado que no recibieron apoyos por parte de la Secretaría de Bienestar cerraron la entrada principal del Aeropuerto Internacional de Villahermosa, en espera de la salida del presidente Andrés Manuel López Obrador para solicitarle su ayuda. Los manifestantes acusan que no les entregaron los vales de 10 mil pesos prometidos por el Gobierno federal ni tampoco los enseres que desde el año pasado reparte la Sedena en los municipios afectados por las inundaciones. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



La CNDH inició una investigación de oficio por el asesinato del guatemalteco Elvin Mazariegos Pérez a manos de elementos de la Sedena. "La CNDH inició la investigación de oficio con la finalidad de indagar posibles actos u omisiones cometidos por parte de servidores públicos de la Sedena, que por su naturaleza pudieran resultar de especial gravedad y constituir violaciones a los derechos humanos", informó la CNDH. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Como lo había adelantado, la SHCP elevó de 4.6% a 5.3% el pronóstico de crecimiento para la economía mexicana para 2021. Al dar a conocer los Precriterios Generales de Política Económica 2022 que entregó este día al Congreso, se prevé que el PIB para 2022 tenga un avance de 3.6%. El titular de la SHCP, Arturo Herrera Gutiérrez, informó que se cumplió con lo establecido en la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La Alianza Federalista, que agrupa a gobernadores de 10 estados del país, celebró el anuncio del secretario de Hacienda, Arturo Herrera, de presentar una reforma fiscal en el segundo semestre de 2021 que tenga que ver con una mayor simplificación administrativa. "En la #AF nos hemos pronunciado por renovar el Pacto Fiscal. Por ello celebramos la declaración del secretario de @Hacienda_Mexico, @ArturoHerrera_G, en favor de un nuevo pacto fiscal, un nuevo acuerdo nacional y una verdadera discusión federalista y democrática", publicó la Alianza Federalista en sus redes sociales. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

La agencia Fitch Ratings prevé que las quiebras de las pequeñas y medianas empresas (Pymes) aumenten significativamente en 2021 y 2022 una vez que las políticas de apoyo y restricciones de distanciamiento se reduzcan en todo el mundo; aunque se espera una menor mortandad de estas unidades productivas que en crisis anteriores. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La SCJN admitió a trámite la acción de inconstitucionalidad contra la ampliación del catálogo de delitos que ameritan prisión oficiosa, la cual fue promovida por la CNDH. El estudio del caso correspondió por turno a la ministra Margarita Ríos Farjat, quien pidió a los poderes Ejecutivo y Legislativo que, en un plazo de 15 días hábiles, entreguen las copias certificadas de los documentos de esta reforma legal, a fin de conformar el expediente respectivo. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

La OMS recomendó "no utilizar la ivermectina" para los pacientes con Covid-19, excepto en los ensayos clínicos, según un comunicado de la organización. La ivermectina es un medicamento antiparasitario de uso común que se promociona mucho en las redes sociales, pero según el grupo de expertos de la OMS, los datos de los estudios clínicos para medir su eficacia contra Covid-19 no han dado resultados concluyentes. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Los laboratorios BioNTech y Pfizer dijeron que su vacuna contra el coronavirus demostró una eficacia del 100% en jóvenes de entre 12 y 15 años. Los ensayos de fase 3 llevados a cabo en 2 mil 260 adolescentes en Estados Unidos "demostraron una eficacia del 100% y una sólida respuesta de los anticuerpos", dijeron ambas empresas en un comunicado. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

En crisis como la que vivimos por la pandemia, los trabajadores menos calificados experimentan un triple golpe, señaló el FMI. Son los primeros afectados por laborar en sectores con restricciones como el turismo y el comercio, son los más propensos en quedarse sin empleo, y los que encuentran un nuevo trabajo es con un pago menor al que tenían, destacó. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El gobierno del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunció el despido de 40 expertos de la Agencia de Protección Medioambiental contratados por su antecesor, Donald Trump, y que han sido acusados de favorecer a la industria de los combustibles fósiles por grupos ecologistas. El administrador de la EPA, Michael Regan, afirmó que los cambios "ayudarán a la agencia a recibir el mejor conocimiento científico" y reducirán la influencia de la industria de los combustibles fósiles en las regulaciones medioambientales. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La pandemia ha empujado de nuevo a millones de mujeres a los roles tradicionales que cumplían en el hogar y ha alejado el objetivo de la paridad de género, que ahora se calcula tardará 135 años en lugar de los 99 años previstos anteriormente. Esta es la estimación que hace el informe sobre brecha de género del Foro Económico Mundial, publicado hoy y que presenta un "ranking" que ubica a los países en función de sus avances, con Islandia, Finlandia, Noruega, Nueva Zelanda y Suecia liderando esta lista. Estados Unidos se ubicó en el lugar 30, mientras que México ocupó el puesto 34. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

-oOo-